



# ¡Luceat!

Altavoz de la

Parroquia de Santa María Magdalena de Getafe

Se publica con las  
licencias necesarias

24 MARZO 1945

## Palabra de Dios

El Evangelio dice hoy: «*El que es de Dios, oye la palabra de Dios. Por eso vosotros no la oís, porque no sois de Dios*». —Y qué dirán a ésto tantos cristianos que escasamente oyen en su vida la palabra de Dios?... ¿qué pensarán de ésto todos los que huyen de la predicación sacerdotal como el diablo huye de la Cruz?... Cuida que no se diga de tí que no oyes la palabra de Dios porque no eres de Dios.

## Un "Día,, decisivo

debe ser el 19 de Marzo, porque en él se celebra el «*Día del Seminario*». Hermosamente respondió Getafe el pasado año, comprendiendo toda la importancia de esa bendita y providencial Institución que es el Seminario. Lo comprendió, sobre todo, ese disciplinado y entusiasta núcleo de Acción Católica, que, por amor al Seminario, llamó a las puertas de nuestras casas y consiguió una lucidísima aportación económica.

Y no menos hermosamente ha de responder Getafe este año, aunque encaminando su aportación en otro sentido y forma más sencilla y fácil acaso, pero más definitiva también en plazo no muy largo.

Hay una «*Obra*», S. S. Pío XII, de categoría y relieve papa!, que ha dado al mundo: *La Obra Pontificia del Fomento de Vocaciones Eclesiásticas*, admirable, maravillosamente oportuna encaminada a cuidar con todo cariño las vocaciones y el Seminario, porque no olvidemos que *el Sacerdote es el padre de los pobres, el amigo de los niños, el consuelo de los desgraciados, el maestro de la verdad cristiana, el sembrador de la paz y del amor, el bienhechor de la Humanidad, el «Hombre de Dios» que ofrece y pide por el pueblo y el dispensador de los misterios de Dios a los hombres*, y el Seminario es horno y fragua, casa de estudios, labora-

torio de virtudes donde se forjan los sacerdotes del mañana, el Seminario es la esperanza de toda la Sociedad cristiana; ayudar, pues, al Seminario, es practicar la caridad en su fuente y en su raíz, es la obra religiosa, patriótica y social de mayor transcendencia. Como ha dicho nuestro Rvdmo. Sr. Obispo: «*La obra del Seminario es un conjunto de todas las obras de misericordia*».

¿Cómo podremos todos ayudar al Seminario?—Muy sencillo, hay un modo excelentísimo y muy autorizado. Inscríbete en esa «*Obra*», de que más arriba te hablo, *del Fomento de Vocaciones*, y habrás acertado. Nadie dirá que ésto es algo imposible o siquiera difícil, al contrario, es cosa sencillísima y al alcance del más pobre y necesitado. Un poco de fe, otro poco de agradecimiento a Dios, y lo demás, con otro poquito de buena voluntad, está hecho.

## Obras en la parroquia

Dos obras se anunciaron a primeros de año, como de urgente realización, antes de otras, mas también necesarias: los bancos-reclinatorios y el piso de la Parroquia, en estado lamentabilísimo.

Se están llevando a cabo la primera, y son ya veintitantos los bancos cómodamente arreglados, y este número irá aumentando según lo consientan los tiempos.

Mayor envergadura, en todos los aspectos, tiene el otro capítulo: el del piso, pero también éste se hará con la ayuda de Dios y la buena voluntad de Getafe. Para hacer realidad esta buena voluntad, son ya varios los proyectos existentes y varios también los corazones entusiastas que lo están caldeando y que no descansarán hasta verlo realizado.

Es tiempo de cumplir con la Iglesia. Cuando lo hagas no olvides llenar la correspondiente cedulita. Tanto como hacer las cosas conviene hacerlas bien. No se trata de satisfacer un capricho o una curiosidad, es sencillamente una indicación que la Santa Madre Iglesia hace a sus hijos.

## INTERESANTÍSIMO

y también de actualidad

máxima, es que nuestros lectores tengan presente unas cuantas cosillas acerca de la Confirmación,

porque no faltan

quienes no dan casi importancia a este sacramento, y lo tienen así como si sólo fuera bueno y provechoso para niños. ¡Equivocación lamentable! Porque la Confirmación es uno de los siete sacramentos que Jesucristo instituyó y que imprime en nuestra alma un sello, un carácter, de especiales soldados de Cristo, y para que bien lo seamos, nos da aumento de gracia y así podamos ser perfectos cristianos.

¿Ves la diferencia

que hay entre un niño recién nacido y un hombre fuerte y robusto? Los dos tienen la vida, pero entre una vida y otra ¡qué abismo! Pues algo por el estilo pisa en la vida cristiana; quien sólo tiene el bautismo, es en la fe como un niño recién nacido, y quien, además del bautismo, está confirmado, es como ese varón fuerte y robusto.

Conste, pues,

que deben recibir la Confirmación no sólo los niños, sino también todas las personas mayores que aún estén sin confirmar; para ello tendrán una gran oportunidad en la próxima Santa Visita Pastoral.

Sin embargo

nadie se asuste pensando en apuros o dificultades, ya que la Parroquia está dispuesta a dar las máximas facilidades, y a este fin, se advierte que habrá una confirmación *solamente para personas mayores*, cuya fecha y hora se avisará oportunamente.

Es necesario,

no obstante, que para ello se guarden los indispensables trámites, siendo el primero de todos, de momento, el comunicarlo al señor Cura, en un papel escrito, con el nombre y dos apellidos y domicilio.

Para los niños

son condiciones precisas éstas: 1.<sup>a</sup>, estar bautizado; 2.<sup>a</sup>, tener de siete años en adelante, y 3.<sup>a</sup>, saber lo más indispensable de la Doctrina Cristiana.

Para esto último, *todas las tardes hay Catequesis para todos aquellos niños y niñas que no van a ningún colegio.*

Un ruego encarecidísimo

a todos, principalmente a los padres y madres: para que los niños todos puedan recibir este sacramento debidamente preparados, se les pide su insustituible cooperación que hagan cuanto esté a su alcance, para que todos los niños se instruyan oportunamente, ya que es intención del Excmo. Sr. Obispo, el examinar antes a todos los niños.

## Preguntas y repuestas

¿Es pecado decir lo que se oye cuando otro está confesándose?

«Si alguno oye la confesión de otro, sea escuchando de propósito (en lo cual peca), sea por casualidad o sin querer, sea por descuido del confesor, sea, en fin, si con audacia sacrilega se fingió sacerdote y confesor, está obligado a sigilo (secreto), lo mismo que el confesor». Por tanto, esa persona, a no ser que se trate de un niño que no cae en la cuenta de lo que hace, peca mortalmente. Y al divulgar el pecado o pecados del penitente, comete un nuevo pecado grave, y probablemente cada vez que los divulga. («Orientación Catequista»-Barcelona).

¿Es falta de urbanidad rezar, leer o meditar, cuando un sacerdote está predicando?

—Sí que lo es, y además es señal de escasa cultura. Porque el sacerdote, predicando, desempeña un ministerio público y sagrado a la vez. Expone la palabra de Dios en nombre de Jesucristo y es órgano del Espíritu Santo; poco importan los modos y condiciones oratorias y literarias del predicador, pues por encima de todo lo humano está su condición de ministro de Dios, dignísimo de que se le atienda y escuche. (Del «Granito de Arena»-Palencia).

¿Tengo obligación de sacar bula dados mis ingresos? así pregunta uno al salir del cine.

Respuesta: Y dígame ¿tiene Vd. obligación de ir al cine todos o casi todos los domingos?... Pues con el cine de un domingo o con lo de una tarde en Madrid, tiene Vd., sin más esfuerzo, para sacar bula y ¡hasta de categoría!... y

todavía es fácil que a lo mejor le sobre dinero. Porque una cosa es ser pobre de verdad, y otra, muy distinta, de conveniencia... desde luego cuando se trata de Dios o de la Iglesia.

### A propósito del Padrón

No podemos menos de manifestar nuestro agradecimiento a cuantos feligreses amablemente se han prestado a llenar todos los datos que pedían los padrones repartidos, atendiendo cortesmente a las jóvenes de Acción Católica. Que Dios se lo pague a todos.

Reiteramos la afirmación y seguridad primeras de que esto sólo tiene un fin exclusivamente religioso.

¡Ah! y también agradecidísimos y profundamente reconocidos a los señores y señoras (muy contados, por cierto), que han tenido *el gesto* de negarse a facilitar los datos o que han despachado de manera poco digna a quienes iban cumpliendo una obra de apostolado. Sí, agradecidísimos, porque así nos han facilitado con toda claridad unos datos que o no sabíamos o de otra manera hubiéramos desconocido.

### LEO, CORTO Y PEGO

«Se ha convertido al Catolicismo, juntamente con su esposa, el jefe de la Comunidad judía de Roma, el rabino Israel Poï, que al ser bautizado, ha tomado el nombre de Eugenio en honor del Papa. Este homenaje al Pontífice se debe a la caridad del Papa y de la Iglesia hacia los judíos, ha sido el golpe final de la divina gracia en aquellos corazones.»

(De toda la Prensa.)

Siempre ha ocurrido lo mismo: los mejores de fuera del Catolicismo han terminado viniendo a parar en él y en cambio los peores dentro, han terminado fuera....

«Las tropas alemanas y húngaras al abandonar Budapest, han encomendado sus heridos a la protección del Nuncio de Su Santidad.»

Testimonio bien claro es éste de que la misión de la Iglesia está por encima de los bandos más opuestos en su tarea pacificadora.

«España ocupa el primer lugar en el novimio en pro de la definición dogmática de la Asunción de la Virgen Ma-

ria en cuerpo y en alma a los cielos, con 1.740.636 peticiones. Le sigue Italia, con 1.400.000. Felipe II fué el primer rey que pidió la declaración dogmática de la Inmaculada, e Isabel II la primera reina que pidió la definición de la Asunción.»

(Del B. Oficial de la D.)

Continúa nuestra Patria siendo la primera en eso de amar y venerar a la Virgen Santísima y en ello tenemos un doble motivo: de orgullo y de confianza.

En la sección necrológica de los diarios de Madrid, he visto esta semana tres esquelas de defunción: el conservador del Museo de Ciencias Naturales, Ilustrísimo D. Filiberto Díaz Tozaos; el director del Grupo Escolar «Victor Pradera», D. Francisco Santiago y el conocidísimo catedrático del Instituto de San Isidro y autor de unas extendidas obras de texto y consulta, Ilustrísimo D. Enrique Barrigón González.

¡Qué cosa más rara! Da la casualidad de que estos señores son los tres sacerdotes... Está visto, los curas siempre tan atrasados y obscurantistas.

\* \* \*

«Somos un pueblo de vocación misionera, políticamente formado en el sentido católico y para difundir la verdad católica. Romper la unidad católica, romper el espíritu católico de España es quebrantar la nacionalidad.»

(De un discurso del Ministro de Asuntos Exteriores.)

Claro está que no faltan quienes con tal de salir con la suya se ríen de eso de la nacionalidad y les tiene muy sin cuidado hasta la paz y tranquilidad de veintitantos millones de españoles....

### ¿Llegó o no llegó?

Un personaje está enfermo de gravedad: Son tantos los que acuden a interesarse por su salud, que la familia coloca un cartel en la puerta de la casa en el que, hora tras hora, anuncia el estado del enfermo. En él se leía «10 noche: Sigue mejorando. 11 noche: el enfermo se ha agravado. 12 noche: el enfermo sube al cielo». Un guasón, que durante la noche pasó por allí, añadió un nuevo parte que decía: «7 mañana: Cielo. Reina gran consternación. Fulanito no ha llegado». (Orientación C., número 2, año III.)

¿No os parece que no será ese sólo el que se quede por el camino?....

## CULTOS

**Día 25: Domingo de Ramos.**—A las diez, solemne bendición de las palmas y misa cantada.

**Día 29: Jueves Santo.**—La Parroquia estará abierta desde las cinco de la mañana, y desde esa hora ya se dará la Sagrada Comunión y habrá confesores. A las once, solemnes oficios. Por la tarde, a las cuatro y media, ceremonia del Lavatorio y Sermón de Mandato. A las ocho, Hora Santa Eucarístico-Sacerdotal ante el Monumento.

**Día 30: Viernes Santo.**—A las seis y media de la mañana, Vía Crucis y Sermón de Pasión. A las diez, Solemnes Oficios. Por la tarde, a las cinco y media, Vía Crucis por las calles y a continuación Sermón de la Soledad. A las nueve de la noche, Vía Crucis del Silencio, en el que sólo pueden participar hombres.

**Día 31: Sábado de Gloria.**—A las ocho y media, Divinos Oficios de la bendición del fuego y pila bautismal. A las diez, misa cantada en la que se puede comulgar.

**Día 1 de Abril: Pascua de Resurrección.**—A las diez y cuarto, solemne misa mayor.

(Véase en otro sitio «Notas para la Semana Santa»).

## Notas y avisos

*Para la Semana Santa.*—¡Qué grandes días y qué grandes misterios! No puede haber cristiano que en ellos no viva con Cristo dolorido y maltratado, recogiendo su vida en noble sacrificio y evitando por Cristo toda disipación. Nuestros actos de piedad, sobre todo, vayan impregnados de un recogimiento grande.

*Para el Domingo de Ramos.*—Como otros años, sólo se repartirá palma o ramo a las autoridades, representaciones y *Schola*; los demás fieles procuren llevarlo y tenerlo presente en la bendición. Con ello se trata de simplificar la ceremonia y evitar el desorden.

*Para el Miércoles Santo.*—Hoy, además de los sacerdotes de la Parroquia, estará dispuesto a oír confesiones, desde las cuatro de la tarde, el P. Pasionista. Las confesiones continuarán por la noche, después de la Conferencia, todo el tiempo que sea necesario.

*Para el Jueves Santo.*—Desde las cuatro y media de la madrugada, ya estará

abierta la Parroquia y se confesará, dará la Sagrada Comunión a todos los fieles que lo deseen.

*Las velas para el Monumento* es conveniente sean entregadas cuanto antes y quienes tengan gusto en guardar el cabo sobrante, pondrán en la misma vela, con la mayor claridad y de manera segura, el nombre y domicilio, a fin de que después se les pueda llevar pronto a su propia casa.

*Viernes Santo.—Vía Crucis público.* Como este piadoso ejercicio tiene un especial carácter de austeridad, es menester que no se profane con disipada conducta, y para ello, téngase presente: 1.º que por todos se ha de observar modales respetuosos y reverente silencio, y si a esto no se está dispuesto, lo que procede es retirarse discretamente. En esto, la religión y la educación, están también de acuerdo. 2.º, como acto religioso, únicamente los sacerdotes son los llamados a tomar iniciativas, en cuanto a su organización. Sigán todos, pues, obsequiosamente todas las indicaciones de los sacerdotes o de los encargados por ello del orden y cantos.

*Para el Sábado de Gloria.*—Se repartirá agua bendita a cuantas personas mayores lo deseen, pero de ningún modo a los niños que, según se ha comprobado reiteradas veces, después hacen frecuentemente uso de ella poco respetuoso.

## Cosas nuevas y viejas

A veces ocurren errores o equivocaciones en las partidas bautismales y debido ello, en parte muy principal, a poco interés que en acto tan transcendental ponen muchos padres; para ello y con el doble fin de evitar esas erratas y dar además al hecho del bautismo toda la importancia que tiene, cuando se hay de tratar o celebrar un bautizo es de todo punto imprescindible que sea el padre quien dé el aviso y los datos correspondientes, advirtiéndose que sólo cuando no tenga padre conocido, se admitirán los datos de otra persona.

Al cumplir con la Iglesia, has de procurar llenar la correspondiente cedulita con todos tus datos; a tí ésto no te cuesta gran cosa y en cambio a tu Parroquia le ayudas a llevar mejor sus libros y interesarse más por todos.